
N i e d e r s c h r i f t über  die Gemeinderatssitzung der Ortsgemeinde Obererbach am 

03.12.2007, um 20.00 Uhr,  im Mehrzweckraum der Erbachhalle. 

 

Tagesordnungspunkt 1: 

Forstwirtschaftsplan 2008 

 

Jedem Ratsmitglied lag eine Kopie des Forstwirtschaftsplanes vor. 

Der Forstwirtschaftsplan sieht im Jahr 2008 Einnahmen von 3.550 Euro und Ausgaben von 

4.129 Euro vor. 

Nach eingehender Diskussion und einer Erläuterung des Holzeinschlages für 2008 wurde 

folgender Beschluss gefasst:  

Der Gemeinderat stimmt dem Forstwirtschaftsplan 2008 zu. 

 

Abstimmungsergebnis:  11 Ja-Stimmen  (Einstimmig) 

 

Ortsbürgermeister Krämer bedankte sich im Anschluss noch bei Revierförster Quirmbach für 

die konstruktive Aussprache und entließ ihn in den wohlverdienten Feierabend. 

 

        

Tagesordnungspunkt 2: 

Haushaltssatzung und Haushaltsplan für das Jahr 2008 

 

Eine Kopie des Haushaltsplanes für das Jahr 2008 lag jedem Gemeinderatsmitglied vor. 

Die Haushaltssatzung sieht im Verwaltungshaushalt Einnahmen und Ausgaben in Höhe von 

     349.070 Euro 

Im Vermögenshaushalt Einnahmen und Ausgaben in Höhe von 

272.440 Euro       vor. 

Es werden festgesetzt: 

1.  Der Gesamtbetrag der Kredite      0  Euro 

2.  Der Gesamtbetrag der Verpflichtungsermächtigungen auf  0  Euro 

3.  Der Höchstbetrag der Kassenkredite     0  Euro 

Grundsteuer A und B verbleiben auf 270 % bzw. 320 %, die Gewerbesteuer bei 330 %. 

Die Hundesteuer beläuft sich für den ersten Hund auf 15.- Euro, für den zweiten Hund auf 

25.- Euro  und auf jeden weiteren Hund auf 35.- Euro.  

Nach detaillierter Erläuterung des Haushaltsplanes durch den Ortsbürgermeister und 

anschließend angeregter Diskussion wurde folgender Beschluss gefasst: 

 

Der Gemeinderat stimmt der Haushaltssatzung und dem Haushaltsplan der Ortsgemeinde 

Obererbach für das Haushaltsjahr 2008 zu. 

 

Abstimmungsergebnis: 10   Ja-Stimmen   1   Nein-Stimme 

 

 

Tagesordnungspunkt 3: 

Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 

 

Die Kosten für die Verlegung von Wasser und Strom auf dem Sportplatz belaufen sich, wie 

beim Beschluss in der letzten Sitzung besprochen, bei ca. 7.500 Euro. Die Aktion ist bei 

gutem Wetter hervorragend gelaufen. Dank an alle die dabei mitgewirkt haben. Mittlerweile 

sind Strom und Wasser aktiviert und die alte Stromleitung durch die Bäume entfernt worden. 

Fußweg nach Hundsangen: 



Der Ortsbürgermeister von Hundsangen  - Alois Fein und  der Ortsbürgermeister von 

Obererbach  - Reinhard Krämer hatten am 13.11.2007  eine Besprechung in Montabaur.  Mit 

Herrn Appel vom DLR haben sie den voraussichtlichen Verlauf des Weges besprochen. 

DieDLR führt nun im Auftrag der Ortsgemeinden die Ausarbeitung des Weges bis zum Kauf 

der benötigten Flächen durch. 

 

Brücke am Sportplatz: 

Hier sieht es so aus, dass die Bahn AG  wieder auf Zeit spielt und alle Vereinbarungen in 

Frage stellt. 

 

Die FFW Obererbach lädt für Di. den 4. Dez alle Gemeinderatsmitglieder zur 

Dienstversammlung in den MZR der Erbachhalle ein. 

 

Tagesordnungspunkt  4: 

Verschiedenes 

 

Es kamen keine Wortmeldungen 


